



## REGARD SUR L'ACTUALITE

### « JESUS FUT TENTÉ »

L'évangile de ce 1<sup>o</sup> Dimanche nous rappelait que durant son séjour au désert, Jésus fut tenté par Satan ! Plus tard, il fut également tenté par les Juifs qui lui demandaient un signe venu du ciel pour prouver son identité. Tenté également au jardin de Gethsémani peu avant son arrestation : « Père, si tu le veux, éloigne de moi cette coupe ». Et à chacune de ces tentations, Jésus fait face avec courage, mettant ainsi en échecs les manœuvres du diable qui cherchait à l'éloigner de la volonté de son Père, manifestant ainsi une fidélité sans faille à celui-ci. La manœuvre du Satan n'était pas nouvelle. Dès leur création, celui-ci n'avait-il pas séduit Adam et Eve en les détournant du projet de Dieu en leur faisant miroiter qu'ils pouvaient devenir des dieux, affirmant que Dieu leur mentait et les empêchait d'être heureux, semant le doute en faisant croire que Dieu était jaloux, qu'il leur mentait, et au bout du compte, que son amour pour sa créature n'était qu'illusion. Cette tentation demeure aujourd'hui bien réelle, de croire que Dieu ne nous aime pas, qu'il nous ment, qu'il nous trompe, qu'il ne cherche qu'à nous « coincer » et à punir ! Alors oui, il est bon de lui demander de nous aider à croire en la puissance de son amour et « qu'il ne nous laisse pas entrer en tentation ». Si Adam et Eve succombent, Jésus, lui, résiste en refusant d'entrer dans les perspectives du malin. Il repousse la tentation, il se nourrit de la Parole de son Père, il s'en remet totalement à lui pour son salut, il refuse à la haine d'envahir son cœur et porte un regard de miséricorde sur ceux qui le persécutent. Cette fidélité à son Père et ce refus de céder à la tentation conduit le Christ à sa victoire sur la croix, ce qu'expriment ces mots de l'apôtre Paul parlant de Jésus « obéissant jusqu'à la mort, et la mort sur la croix » (Ph 2, 8).

La réalité de la tentation fait partie de notre vie. Elle trouve son origine chez le Satan, l'adversaire, qui cherche à nous séparer de Dieu, qui cherche à briser notre amitié avec Dieu. Être tenté n'est donc pas un péché, c'est une réalité. Tout va donc se jouer sur notre réaction face à la tentation : consentir ou refuser. Le diable prend un malin plaisir à nous séduire en faisant miroiter à nos imaginations, à notre intelligence des choix, des objets trompeurs qui éveillent notre désir et nous conduisent loin du chemin que Dieu nous propose. Cependant, souvenons-nous que nous sommes maîtres de notre volonté. La décision nous revient de consentir ou de refuser, et là, Satan ne peut rien !

Mais Jésus connaît bien la réalité humaine, il sait de quoi nous sommes faits. Aussi, dans la prière à son Père qu'il enseigne aux disciples, figure cette demande : « Ne nous laisse pas entrer en tentation », c'est-à-dire « donne-nous de pouvoir dire non et de résister aux ruses du malin qui cherche à nous séparer de toi ». Au moment de sa Passion, il dira à ses disciples : « Priez pour ne pas entrer en tentation » (Lc 22, 40). Quand la tentation se présente, Jésus invite à prendre le chemin de l'union à Dieu, le chemin de la Foi, de l'espérance et de la charité.

Il convient ici de distinguer la tentation de l'épreuve. L'épreuve permet de mettre à jour et de révéler la réalité profonde d'une personne, au-delà des apparences. Ainsi dit-on que Dieu éprouve l'homme pour connaître le fond de son cœur, « comme l'or est vérifié au feu ». Que l'on se souvienne d'Abraham à qui Dieu demande d'offrir son fils Isaac pour vérifier sa foi et sa confiance... de l'Exode au cours duquel Dieu met son peuple à l'épreuve de la faim et de la soif... L'épreuve reste ordonnée à la vie, car elle rapproche de Dieu ; Mais lorsque l'épreuve vient du Satan, elle devient tentation, et la tentation enfante la mort. Car elle éloigne de Dieu. L'épreuve est un don de grâce, la tentation une invitation au péché. L'épreuve permet la croissance dans la foi, la fidélité, l'espérance et la liberté, elle ajuste l'Homme au mystère de Dieu. Elle nous unit et nous fait entrer plus avant dans le mystère de la mort résurrection du Christ. La tentation venant du Satan détourne le croyant de sa relation à Dieu, elle sert ce désir toujours présent chez l'homme de se prendre pour Dieu, de prendre sa place, elle pousse l'homme à renier l'alliance que Dieu a conclue avec lui par son Fils Jésus Christ.

Enfin, souvenons-nous que combat contre la tentation demande une décision personnelle que nul ne pourra prendre à notre place, certes, mais c'est ensemble et en Eglise que nous serons plus forts pour résister et poursuivre notre combat contre le mal !

+ Mgr Jean-Pierre COTTANCEAU

## ARCHIDIOCESE

### RETRAITE ANNUELLE

Les Prêtres sont en retraite spirituelle à **Tibériade** depuis le **19 février jusqu'au 23 février 2024**. Elle est prêchée par Mgr Michel AUPETIT, archevêque émérite de Paris. Il séjourne parmi nous depuis le 14 février et ce jusqu'au 23 février 2024.

### EMISSION « TOUS FRERES »

#### Mayotte, les enfants oubliés de la République



Comme chacun sait, Mayotte est au bord de l'explosion sociale, submergée par un afflux massif de « migrants » venus de l'archipel voisin des Comores, l'un des pays les plus pauvres de la planète. Parmi les 180 000 habitants de l'île, près d'un tiers seraient en situation clandestine et plus de la moitié auraient moins de 20 ans. Une « île aux enfants » qui ne fait rêver que ceux qui se risquent à la traversée hasardeuse, au voyage incertain sur des embarcations de fortune, à la fuite vers l'espoir d'une vie meilleure.

Pour comprendre cette situation, en saisir les enjeux et les difficultés, nous allons partager le quotidien de plusieurs enfants, perdus dans le dernier département français. Un film de Grégoire Gosset Emission diffusée le samedi 25 février à 7h00 sur Polynésie 1<sup>ère</sup>.

### APPEL À CANDIDATURE

#### Poste de secrétaire-adjointe

Voir en pièce jointe au communiqué

### PAROISSE DU SACRE-CŒUR (ARUE)

#### Conférences de CAREME

Pour nous aider à vivre le temps de Carême, la paroisse du Sacré-Cœur est heureuse de vous inviter aux 5 conférences de Carême qui sont données le dimanche à 17h, depuis le 18 février jusqu'au 17 mars.

Le thème de cette année est le suivant :

#### « Nous osons dire 'Notre Père' »

Nous aurons à cœur de réécouter la prière que Jésus nous donne afin de réfléchir à chacune de ses Paroles. Un temps d'adoration devant le Saint Sacrement suivra chaque conférence.

Ci-après les thèmes des quatre conférences à venir :

1. Dimanche 25 février 2024 : Le règne de Dieu
2. Dimanche 03 mars 2024 : Donne-nous le Pain
3. Dimanche 10 mars 2024 : Le Pardon ?
4. Dimanche 17 mars 2024 : Délivre-nous !

### PAROISSES DE FAAA Conférences de CAREME

En ce temps de Carême, les trois paroisses de Faaa proposent un temps d'enseignement à partir de la *Lettre du pape François* :

#### « À travers le désert, Dieu nous guide vers la Liberté ! »

Tous les dimanches à 17h00, dans l'une ou l'autre des trois paroisses, un prêtre nous accompagnera dans la réflexion et la prière :

Ci-après les noms des intervenants des cinq conférences à venir :

1. Dimanche 25 février 2024 : P. Auguste  
(St Joseph - Faaa)
2. Dimanche 03 mars 2024 : Mgr Jean-Pierre  
(Notre-Dame de Grâce - Puurai)
3. Dimanche 10 mars 2024 : P. Gilbert  
(Christ-roi - Pamatai)
4. Dimanche 17 mars 2024 : P. Tahiri  
(St Joseph - Faaa)
5. Dimanche 24 mars 2024 : P. Bruno  
(Notre-Dame de Grâce - Puurai)

### ANNONCE DU CENTRE DE TIBERIADE

#### Fermeture du bâtiment saint Louis

Le Centre de Tibériade - Mitirapa informe de la fermeture du bâtiment Saint Louis pour travaux à partir du Jeudi 29 Février 2024, pour une durée de trois mois. En ce qui concerne le bâtiment saint Jean, la chapelle, la cuisine et le réfectoire, ils restent ouverts.

Merci de votre compréhension.

### COMMUNICATIONS SOCIALES



#### RMNTH

#### Enseignements

Diffusés à 01h00-10h00-16h00-21h00

FM 87. 6 / 93. 8 / 96. 4 / 101. 5

sur TNS et [www.radiomarianotehau.com](http://www.radiomarianotehau.com)

Voici les enseignements qui seront diffusés la semaine du 26 février au 01 mars 2024 :

- Lundi 26/02 : « Changer de regard pour apprendre à aimer » par père Jean Marie CRESPIE
- Mardi 27/02 : Conférence de Carême de Arue "Le règne de Dieu" par père Éric MACE
- Mercredi 28/02 : « Le pardon en couple (les réconciliations) » par père Michel PREVEL
- Jeudi 29/02 : « Progresser dans la prière » par Timothée BERTHON
- Vendredi 01 Mars : « Réconciliez-vous avec vous-mêmes » par Bernard DUBOIS

## **RETRAITE SILENCIEUSE**

**Du 8 au 10 mars**

*"Je vais la séduire, la conduire au désert  
et parler à son cœur"*

Retraite animée par le Diacre Pierre ANCEAUX et la Fraternité N-D de l'Agapè.

Se mettre à l'écart pendant le week-end, c'est faire silence afin de laisser la Parole de Dieu résonner en nos cœurs, c'est prendre du temps pour qu'elle rejoigne les profondeurs de notre être et devienne cette Parole de Vie, cette Parole d'Amour qui nous entraîne toujours plus sur un chemin de lumière.

Le week-end sera ponctué par des enseignements, des méditations bibliques, des moments de prière personnelle et communautaire et des temps libres pour se reposer et profiter du cadre magnifique de Tibériade.

Cette retraite sera en silence de telle sorte que chacun puisse se régénérer, se ressourcer en Dieu par Sa Parole.

Les personnes intéressées peuvent prendre contact auprès des chargées d'inscription.

\* **Mlle Tatiana VERNAUDON** : 87.72.99.93

- [vernaudon.tatiana@gmail.com](mailto:vernaudon.tatiana@gmail.com)

\* **Mlle Sylvie ARIIOEHAU** : 89.78.35.14

- [sarioehau@yahoo.fr](mailto:sarioehau@yahoo.fr)

\* **Mme Eva DEANE** : 87.70.34.44

- [cobia@mail.pf](mailto:cobia@mail.pf) / [deaneeva73@gmail.com](mailto:deaneeva73@gmail.com)

## **CENTRE DE RETRAITES A TIBERIADE**

**Février – Mars 2024**

23 au 25 février : retraite des pèlerins 2025

8 au 10 mars : retraite silencieuse ouverte à tous

15 au 17 mars : Te Vai Ora Hommes (Français)